
Protokoll  
GWA Kannenstieg 

 
 
 

Datum:   29.11.2023 
Zeit:   17.30 - 19.00 Uhr 
Ort:    Grundschule Kannenstieg, P.-Picasso-Str. 20  
Moderation:   Lutz Fiedler 
Protokoll:   Marcel Härtel 
Teilnehmer*innen:  14 
 
Tagesordnung  

1. Begrüßung und Protokollkontrolle 
2. Info Stadtteilmanagement / Bürgerverein 
3. Initiativfondsanträge 
4. Bürgeranliegen / Sonstiges 

 
 
1. Begrüßung und Protokollkontrolle 

• Herr Fiedler begrüßt die Teilnehmer*innen zur Sitzung und verliest die 
Tagesordnung. 

• Zum letzten Protokoll gibt es keine Einwände. 

• Frau Krebs erläutert einige Infos zur Grundschule. Knapp 300 Schüler*innen 
besuchen die Schule. Es befinden sich die Verkehrserziehung, das Planetarium, die 
Sternwarte und das Kinderfilmstudio im Haus. Die Schüler*innen besuchen gerne die 
Schule und das Kollegium ist gut aufgestellt und motiviert. 

 
 
2. Info Stadtteilmanagement / Bürgerverein 

• Herr Härtel fasst die Infos STM und Bürgerverein zusammen, da einige Aktivitäten 
beide Akteure gemeinsam betreffen. 

• Am Samstag, 25.11.2023 luden das STM und der Bürgerverein aktuelle und 
ehemalige Mitstreiter der Gemeinwesenarbeit ein. Anlässlich 25 Jahre GWA war es 
ein Anliegen, das Engagement der aktiven Menschen in den Stadtteilen zu würdigen 
und Dank zu sagen. 

• Zur Debatte im Stadtrat zum Thema GWA stellen beide Akteure fest, dass die GWA 
im Kannenstieg und am Neustädter See sehr gut funktionieren und ein 
Zusammenspiel mit Akteuren gut harmoniert. Die Aussage, dass GWAs nur 
problemlos funktionieren, wenn ein Stadtrat der Sprecher einer GWA ist (siehe 
Volksstimme), weisen der Bürgerverein und das STM kategorisch zurück. Diese 
Aussage ist gelinde gesagt eine Frechheit den Menschen gegenüber, die sich in den 
GWAs engagieren. 

• Diskutierte Punkte wie Sitzungszeiten, Einladungsfristen und regelmäßige Wahlen 
sind Themen, die man konkreter regeln könnte, eine Mailadresse einer GWA sollte 
auch, wie bei einigen GWAs, einheitlich sein, Bsp. Gwa.kannenstieg@gmx.de. Somit 
ist eindeutig zu erkennen, an wen man sich konkret wendet. Einige Kontaktmails auf 
der Magdeburg-Seite seitens einiger GWA sind da nicht eindeutig. An diese 
Mailadressen würden wir uns auch nicht unbedingt wenden, wenn wir ein GWA 
Anliegen hätten. 

• Der Fundus ist ab dem 5.12. wieder erreichbar. Dienstags und donnerstags von 
15.00 bis 17.00 Uhr können telefonisch Dinge angemeldet werden. Abholungen und 
Rückgaben finden ebenfalls in diesem Zeitfenster statt. Auch hier betonen STM und 
Bürgerverein noch einmal, dass es offiziell der sozialpädagogische Fundus der LHS 
ist und nicht wie öfters benannt, der GWA Fundus. Jeder der Leihen realisiert, sollte 
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auch ein Stück weit dankbar sein, dass diese Einrichtung kostenfreie Leihen 
ermöglicht.  

• 2023, in 50 Jahre Nord, hat eine Vielzahl von guten Veranstaltungen und Projekten 
hervorgebracht. Allen Akteuren gebührt ein Dankeschön für die Aktionen im Jahr. 

• Bürgerverein, Oase und STM bieten im Dezember vier Termine mit einem Familien 
Adventskino, zwei Bastelangeboten und zwei Backaktionen an. Alle Termine sind 
online und auf den Plakaten zu finden. 

• Am 9. Dezember findet der Weihnachtsmarkt auf dem Oase-Gelände statt. Viele 
Angebote warten von 15.00 bis 20.00 Uhr. 

• Der neue Lindwurm und der Jahreskalender 2024 sind eingetroffen und verfügbar. 

• Verein und STM freuen sich, am 12.12. bei Lewida zum Adventsbasar mitwirken zu 
können. Weiterhin haben der Hort Weltentdecker und die Grundschule Kannenstieg 
zugesagt. 

• Bürgerverein und STM wünschen allen eine schöne Weihnachtszeit und einen guten 
Rutsch ins neue Jahr. 
 

 
5. Initiativfonds 

• Der Fonds ist ausgeschöpft und alle Mittel durch die Stabsstelle ausgezahlt 

• Lutz Fiedler ruft für 2024 aus, Projekte zu initiieren und den Fonds zu nutzen. 
 

 
6. Bürgeranliegen / Sonstiges 

• Lutz Fiedler erklärt die Sachlage bei den Sitzbänken im Stadtteil. Die Standorte sind 
gemeldet und die weiteren Schritte werden vor 2024 nicht zu erwarten sein. 

• Lutz Fiedler berichtet von den Kontakten zur MVB, in Bezug auf den Übergang an der 
Picasso-Str. Für den Verteilerkasten werden Lösungen gesucht.  

• Herr Brüning erklärt das Vorhaben eines Projektes im Kannenstieg. Die 
Bürgerstiftung möchte für die Kinder ein Projekt starten. Erste Gespräche mit 
Grundschule und Lutz Fiedler fanden statt. Eine konkrete Aussage ist derzeit noch 
nicht möglich. 

• Marcel Härtel bittet zur ersten Sitzung die Wobau einzuladen, um eine Information zu 
erhalten, inwieweit die Umsetzung der Fläche Becher-Str. 42-50 geplant ist. 

• Die erste GWA-Sitzung findet am 24.01.2023 statt. 
 


